ratur befindlichen Fahrzeuge", erklärt Projektleiter Schrödel. Das gelte sowohl für den Aufenthalt in der eigenen wie auch für fremde Werkstätten und diene durch die farbliche Kennzeichnung vor allem der Überwachung der geplanten Reparatur- und Rückgabezeiten. "Außerdem sehen wir jetzt alle offenen Termine und angelegten Mängel für den gesamten Fuhrpark", so Schrödel.

Bereits im Programmstandard von COS-ware enthalten war die Tankdatenerfassung für die Bayreuther Betriebstankstelle sowie die Schnittstellen zu den Tankkarten-Systemen von AS24 und UTA. Damit können alle Tankvorgänge fahrzeugbezogen in COS-ware importiert werden. Die Mandantenfähigkeit sorgt dabei für eine saubere Trennung innerhalb der Firmengruppe. "Das vollautomatische Verbuchen des Dieselverbrauchs und aller Mautkosten auf Fahrzeugebene führte zu erheblichen Einsparungen in der Finanzbuchhaltung", bestätigt Bannert. Einschließlich der Effekte durch die



automatisierten Werkstattabrechnungen und Bestellungen habe man allein in der Buchhaltung 1,5 Mitarbeiter einsparen können, die jetzt in anderen Abteilungen tätig sind.

Immer neue Ideen

Fazit: Durch COS-ware und die damit verbundene Digitalisierung der Prozesse hat die Steinbach Spedition ihren Aufwand

"COS-ware erfüllte von Anfang fast alle unsere Anforderungen."

Claudia Bannert, Controlling und Finanzbuchhaltung

für Verwaltung und Kapitalbindung erheblich gesenkt, während die Kostentransparenz deutlich erhöht wurde. Dennoch arbeitet man hier gemeinsam mit COS an immer weiteren Verbesserungen. So wird die Werkstatt- und Fuhrparkverwaltung ab Januar 2018 direkt mit dem Transportmanagement vernetzt, um die Abstimmung mit der Disposition zu vereinfachen. "Die Ideen werden uns so schnell nicht ausgehen, denn Stillstand bedeutet ja bekanntlich Rückschritt", betont Hofmann, der die Digitalisierung des Unternehmens weiter vorantreiben wird.

gp

